
新一屆政府已上任一年半，
請問你滿不滿意特區政府的
施政表現？

幾滿意
42.0%

幾不滿意
13.2%

無意見／不知道
6.2%

非常不滿意
18.5%

非常滿意
20.1%

請問你滿不滿意現屆政府上
任以來在改善民生的表現？

幾滿意
37.4%

非常滿意
18.8%

幾不滿意
18.1%

無意見／不知道
3.4%

非常不滿意
22.3%

請問你對現屆政府在餘下任
期的施政有幾大期望？

非常大期望
23.9%

幾大期望
37.1%

不是太大期望
10.7%

無意見／不知道
6.0%

完全無期望
22.3%

A7 要 聞 2024年2月4日 星期日大公報fb

行政長官李家超已上任一年半，紫荊研究院昨日公布的一項調查
結果顯示，李家超上任後帶領特區政府積極回應香港社會關切，着力
恢復經濟活力，推動處理深層次矛盾問題，市民普遍認同李家超的表
現，對其整體表現評分為62.2分；而對於新一屆特區政府的整體表現，
有62.1%受訪市民表示傾向滿意。

逾六成市民滿意現屆政府表現
紫荊民調：完善法制 改善民生 社會復常

大公報記者 劉旅程

責任編輯：鄭小萍 美術編輯：鍾偉畧

掃一掃 有片睇



市民對新一屆特區政府
施政表現滿意度

如果0分最低分，50分合格，
100分最高分，你會給特首李家
超整體表現幾多分？

1-49分
25.1%

50分
19.1%

51-99分
45.8%

100分
6.0%

0分
4%
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請問你滿不滿意現屆政府上
任以來在推動經濟發展的表
現？

非常滿意
12.5%

無意見／不知道
10.1%

非常不滿意
20.7%

幾滿意
36.1%

幾不滿意
20.6%

請問你滿不滿意現屆政府上
任以來在維護國家安全的表
現？

非常滿意
38.8%

幾滿意
27.3%

幾不滿意
11.4%

無意見／不知道
7.2%

非常不滿意
15.3%

請問你滿不滿意現屆政府上
任以來在提升治理水平的表
現？

非常滿意
15.3%

無意見／不知道
8.8%

非常不滿意
27.0%

幾滿意
37.0%

幾不滿意
11.9%

紫荊研究院於1月22日至29日，以
音頻電話隨機抽樣，成功訪問了681名
18歲或以上的本港市民，了解他們對行
政長官和新一屆特區政府上任一年半以
來的表現評價，數據按統計處公布的性
別與年齡人口分布加權處理。

李家超整體表現達62.2分
李家超自2022年7月1日正式就職

特區行政長官，帶領特區政府積極回應
香港社會關切。調查顯示，受訪市民普
遍認同行政長官李家超的表現，對其整
體表現評分為62.2分。對於新一屆特區
政府的整體表現，有62.1%受訪市民表
示傾向滿意。

新一屆特區政府上任後持續完善香
港維護國家安全的法律制度和執行機
制，社會秩序迅速恢復，經濟發展重回
正軌。去年行政長官李家超在施政報告
提出今年內完成基本法第23條立法工
作，並於近期開展公眾諮詢。調查結果
顯示有66.1%受訪市民對特區政府作為
表示傾向滿意，當中有38.8%表示非常
滿意。

新一屆特區政府 「以結果為目
標」 ，致力提升治理水平，在不同領域
完善治理體系，包括成立 「特首政策
組」 ，提升政府對長遠和策略性議題的
研究和倡議能力；同時更新《公務員守
則》，強化公務員培訓，優化現行動員
機制，提倡 「能做事、做成事」 的政府
文化。調查結果顯示有52.3%受訪市民
對有關提升治理水平的表現表示傾向滿
意。

特區政府提出增強香港發展動能，
透過強化招商引資引才等措施強化香港
競爭力。針對特區政府推動經濟發展方
面的表現，有48.6%受訪市民表示傾向

滿意。
新一屆特區政府團結社會各界，同

心協力改善民生，包括加強支援在職家
庭、提供更多安老服務和推動關愛共融
的社會文化，適切回應社會及市民需
求。是次調查結果顯示有56.2%受訪市
民對改善民生方面的表現表示肯定。

施政報告特別關注房屋問題，政府
在房屋供應方面 「提量、提速」 ，成立
「解決劏房問題」 工作組，建設 「簡約

公屋」 和 「過渡性房屋」 等。圍繞市民
對房屋政策的意見，調查發現受訪市民
對特區處理房屋問題積極性表示肯定，
傾向認同的比率有55.9%。

特區政府在2023年公布《青年發
展藍圖》，各項支持青年發展的具體措
施陸續推出，包括設立 「青年專員」 ，
擴大 「青年委員自薦計劃」 ，在全港18
區成立地區青年社區建設委員會和地區
青年發展及公民教育委員會等。調查結
果顯示有54.5%受訪者傾向滿意特區政
府過去一年推動青年發展的工作。

市民對特區未來抱大期望
對於現屆特區政府餘下任期的施

政表現，逾六成受訪市民對此表示有
期望，各自有23.9%和37.1%表示存
在 「非常大期望」 和 「幾大期望」 。
踏入2024年，特區政府已啟動基本法
第23條立法工作。紫荊研究院認為，
特區政府推動維護國家安全工作具有
堅實民意基礎，此舉將為困擾香港社
會多年的問題畫上句號。希望特區政
府進一步完善治理體系，提升管治效
能，落實施政報告中一系列改善民生
的措施，切實推動經濟發展，用實實
在在的工作成果，增強廣大香港市民
的獲得感、幸福感。

請問你認為現屆政府上任以
來在解決住屋問題上的表現
積不積極？

請問你滿不滿意現屆政府上
任以來在推動青年發展的表
現？

「廣東道」 、 「北京
道」 、 「I love TST（我
愛尖沙咀）」 等具有香港特
色的霓虹效果燈牌打卡點設
置在尖沙咀栢麗購物大道一
帶，吸引市民和旅客停步打
卡。18區 「日夜都繽紛」

的 「尖咀夜繽紛」 昨日舉行啟動及亮燈儀式，政務司
副司長卓永興等出席，新春期間市民旅客可欣賞 「夜
光龍」 以及青年街頭音樂表演，附近商戶更會派發賀
年小食及舉行購物節。

旅客：霓虹燈牌「港味」濃
來自上海的旅客李先生形容打卡點很有 「港

味」 ，有一種以往港劇畫面，他又表示每次到訪香港
必定到油尖旺遊玩，美食購物俱全。安徽旅客鄭小姐
表示打卡是內地新常態，樂見香港舉辦不同打卡點，
開玩笑指是尋找美食及拍照兩不耽誤。

昨日尖沙咀街頭上有學校率領學生身穿漢服現
身，有裝扮成唐朝知識分子、穿上宋朝服飾的女子
等，吸引旅客圍觀及合照。麗澤中學校長李潔明提及

現時中學課程亦有涉及旅遊相關內容，例如旅遊與款
待、公民與社會等，期望學生親身了解香港旅遊文
化，對學習上有幫助。

美麗華集團逾半數的商戶同樣響應 「尖咀夜繽
紛」 活動，首席營運總裁陳宗彝接受《大公報》訪問
時形容活動在衣食住行等方面都覆蓋，部分商戶優惠
更低至三折，期望整體人流量可較平日增加近三成。

新春期間有「夜光龍」及音樂表演
「（旅客）消費模式改變，我們都要變」 ，陳宗

彝認為有必要推行 「不夜城」 經濟，新春期間晚上會
有街頭表演，配合旁邊酒吧街以吸引年輕觀眾消遣；
另一方面 「日間城」 可豐富尖沙咀一帶文化旅遊資
源，例如古物古蹟辦事處及聖
安德烈堂等，以配合旅客深度
遊的體驗。他又建議巴士公司
可在紅磡火車站、西九高鐵、
尖沙咀一帶設一條旅遊路線，
整合油尖旺一帶旅遊景點，方
便旅客計劃出行路線。

大公報記者鍾佩欣

尖咀夜繽紛亮燈迎新春
市民打卡消費一樂也

香港好繽紛

商戶優惠
•6IXTY8IGHT正價貨品買
滿268元即享九折

•NAILlian 280元享首次可
卸式啫喱指甲服務（2
色）及法國急救注水手
膜（原價470元）

•ghd專業負離子風筒套裝
（節日限量版）1888元
（原價2290元）

•YAMM自助餐下午茶兩
位用556.8元

•美麗華酒店住宿禮券九
折優惠

•MIRASPA水療電子現金
券75折優惠
資料來源：美麗華集團
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【大公報訊】記者王亞毛報道：
維園年宵市場今日開鑼，今年是相隔
四年後再設乾貨攤檔。大批商戶昨晚
於維園搭棚擺貨，有學校組織學生準
備龍年公仔及新年掛飾，定價18至88
元，取新年發財好意頭；有議員設公
仔檔，掛出 「夜繽紛」 燈牌吸客，帶
來新年氣氛；亦有售賣風水元素掛飾
的檔戶指，希望通過轉運飾品，為市
民在新的一年帶來旺氣，順風順水。

維園年宵市場共設有158個乾貨攤
檔、175個濕貨攤檔、4個快餐攤位以
及8個主題攤位。不少商戶在自家招牌
上掛出龍年裝飾，以及貼出 「福臨
門」 、 「生意興龍」 等標語，滿滿新
年氣氛。

中學生擺檔賣公仔留開心回憶
香港鄧鏡波書院學生會參加了今年的年宵

市場，主要售賣龍年特色公仔，以及學生親自
設計的水樽等。學生會主席、年宵項目總監關
曉隆說，此次是疫情之後年宵首次推乾貨，入
貨量、價格和貨源等方面都難以參考上次花
市，全部都要重新考慮和研究， 「但幸好一班
兄弟一齊，合力執貨、搭棚、搵貨、搬貨，是
個很開心的回憶。」 商品定價由18元至88元，
希望取得新年 「發」 財的好意頭。

為響應政府 「日夜都繽紛」 活動，立法會
議員梁熙今年亦擺檔，售賣龍頭公仔、鵝頸樣
式帽子、 「大吉大利」 發光燈牌等，希望為市
民帶來童真與歡樂。議員助理李先生說，此次
準備了約1000個貨品，定價約在68元至168
元，希望帶來6至7萬元的生意，若銷情理想會

考慮再降價，此外亦請了名人現場書寫揮春免
費送予市民。他認為，年宵市場對訪港旅客亦
有一定吸引力，希望能向外國遊客介紹中華傳
統文化。

花價與去年相若蘭花均價千元
售賣風水元素貨品的陳女士說，過往幾年

間香港經歷了黑暴和新冠疫情等事件，令社會
不安，今年售賣的火炬和水晶等，市民可擺在
家中不同方位，幫助旺財運、旺桃花運等。她
分享說，女兒幫手設計創意產品，下一年希望
與女兒一起合作。

每年維園年宵花市都是一大亮點，昨晚已
有花農搬出精心種植的蝴蝶蘭、桃花、金桔
等。新界花農阿Don說，雖然極端天氣對種花
有一定影響，但整體價格與去年相近，蘭花價
格平均在千元左右。

花農周女士表示，
今年準備了更多品種的
花，除了傳統的蘭花和
桃花，亦有水仙、金
桔，自製的盆景等，希
望整體生意能較去年有
兩、三成增長。

維園年宵今開鑼
乾貨攤復辦帶旺人流
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維園年宵市場花價（部分）
蘭花
桃花

自製盆景
年桔

資料來源：大公報記者綜合整理

200元-14000元
200元-1000元
500元-700元
300-500元

▲香港鄧鏡波書院學生會售賣龍年公仔及自家設計水樽
等，商品定價18至88元，取新年發財好意頭。

大公報記者劉碩源攝

非常積極
19.2%

幾積極
36.7%

幾不積極
14.1%

無意見／不知道
5.9%

非常不積極
24.1%

非常滿意
24.4%

幾滿意
30.1%

幾不滿意
13.4%

無意見／不知道
9.5%

非常不滿意
22.6%


